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小区选聘物业必须招标了
10 月 1 日起，开发商自定物业将无法取得预售许可证

本报 8 月 29 日讯(记者 郑
雷)记者从 28 日举行的潍坊市物
业 管 理 评 标 专 家 培 训 班 上 获
知，自 10 月 1 日起，潍坊市大
多数小区物业的选聘必须经过
招投标产生，如果开发商自定
物 业 ， 将 无 法 取 得 预 售 许 可
证。专家预计，这能有效打破
开发商与物业“父子兵”的现
状，从而推进物业管理走向市
场化。

近日，潍坊市住房和城乡

建设局下发了《潍坊市物业管
理评标规则》，规定住宅物业(包
含同一物业管理区域内的非住
宅物业)、建筑面积 1 万平方米以
上的非住宅物业，应当通过招投
标的方式选聘具有相应资质的
服务企业，参加招投标的物业服
务 企 业 必 须 在 3 家 以 上( 含 3
家)。《规则》中规定，招标人资格
为开发建设单位或业主委员会，
而投标人必须是有相应等级资
质的物业服务企业。招标人依法

组建评标委员会，由评标委员会
负责选出最终的物业服务企业。

据潍坊市物业管理办公室
相关负责人介绍，10 月 1 日以
后，是否通过招投标选出物业服
务企业，将成为相关部门给开发
建设单位办理预售许可证的重
要条件。也就是说，在 10 月 1 日
之前尚未办理预售许可证的多
数小区及 10 月 1 日后更换物业
公司的多数小区，都得通过招投
标聘选物业。“我们建议各物业

公司在开发商拿下地准备开发
时，就积极介入，这有利于双方
就小区格局分布、管网布置达成
一致，也方便日后物业公司的管
理。”该负责人说。

来自全国房产培训中心的
饶春平教授告诉记者，通过招投
标形式选聘物业在全国许多城
市已经实行，招投标形式的目的
是将物业管理工作推向市场化。

“开发商经常自己组建物业
公司，只想着怎么把房子卖出

去，而不会重视物业服务管理。”
饶教授说，这种“建管不分”的现
状，很容易造成开发商和物业服
务企业互推责任，而通过市场行
为引入物业，物业进驻前会就建
筑质量、小区设施等方面与开发
商做好交接，以便出现问题后明
确责任方。通过市场化，物业能
够迅速提高自身的服务质量和
管理水平，促进物业市场良性
发展的同时，也能更好地维护
业主利益。

相关链接：

投标专家

考试选出

28 日，70 多位物业行家参加
了物业评标专家资格考试，考试
合格者将获得潍坊市物业管理评
标专家的资格。据相关负责人介
绍，日后的评标委员会将从他们
之中随机抽选，以保障物业选择
的公平公正，考试合格者名单将
于 30 日产生。

据潍坊市物业管理办公室相
关负责人介绍，根据《潍坊市物业
管理评标规则》规定，招标人必须
委托市物业主管部门备案的招标
代理结构进行物业选聘，并依法
组建评标委员会对投标的物业服
务企业进行审评，每次审评时，
评标委员会的人数应是 5 人以上
的单数，一般其中一名为投标人
代表，其余则为物业管理评标专
家。

“评标委员会里的专家是评
标前半日定下的，而且专家不允
许一人单独在招标办公室以外的
地点与投标单位进行接触，以防
止舞弊。”该负责人表示， 28
日下午参加考试的物业行家来自
潍坊各行各业，他们将被录入潍
坊市物业评标专家名册，日后每
次组建评标委员会时，都要从名
册中随机抽选成员，以保证对物
业服务企业选择的公平公正。

本报记者 郑雷

开发商与物业难断“父子关系”

据记者调查，潍坊市有一半
以上的小区物业都由开发商自
己组建的,潍坊物业管理办公室
相关负责人表示，《规则》实行起
来可能会遇到困难，因为触及到
了开发商的根本利益，可能会引
起一些开发商的不满。
“实行招投标能给小区招到水

平较高的物业，也可能解决一些
小区招物业难的问题。比如目前
潍坊本地物业公司都把圣荣广
场看做是烫手的山芋，而招投标
可能会为圣荣广场带来优秀的
外地物业公司。”一家物业公司
的陈经理对《规则》表示认可的
同时，也表达了他对《规则》能否
有效地限制开发商自办物业的
担忧。陈经理表示，他认为《规
则》中认可的邀请招标形式可能

为开发商自办物业创造条件。
“开发商招投标能够让所有

物业公司都知道吗？开发商可以
走邀请招标的空子：组建自己的
物业公司，随后再注册两个法
人，让三个差距悬殊的公司参与
自己的投标，最后胜出的肯定是
自己的物业公司。”陈经理对于
邀请招标方式提出了质疑。

针对这种质疑，潍坊市物业
管理办公室相关负责人坦言，目
前《规则》只处于试行阶段，对于
其中存在的一些问题，有关部门
将及时调整。“我们将尽量要求
开发商采用公开招标的形式，如
果投标的物业实在达不到 3 家，
才可以采用邀请招标的方式。”
该负责人说。

本报记者 郑雷

物业积弊靠招标能解决吗？

在潍坊开发商组
建物业公司的情况比
比皆是，形成了庞大
的“父子兵”，因为
开发商和物业公司的
父子关系，开发企业
往往会将楼盘质量、
配套设施等问题甩给
了物业公司，而这些
也是市民投诉的重
点。

那么在限制开发
商自办物业方面，此
项规定能取得怎样的
效果？

监督物业，业委会难起作用

小区物业是服务全体业主
的组织，但潍坊有很多小区没
有业委会，一些小区里，在对
物业监督方面，已经成立的业
委会也没有起到明显作用。记
者调查后发现，这种现象的背
后有诸多原因在起作用。

一位物业公司的负责人陈
经理告诉记者，小区里很少有
人愿意担任业委会主任。“如
果业委会主任负责的话，对居
民和物业都是好事。但有些人
担任业委会主任是为谋取个人
利益的，比如他可以要挟物
业，让物业给自己提供办公
室，变相不交物业费，甚至可
以支配小区维修资金。”陈经
理说，业主们选出的业委会主
任是否有公心和责任感很重

要。
除了业主的原因，陈经理

坦言，物业公司的霸道也是一
个重要原因。“有些物业公司
有点背景，很霸道，不允许业
主组建业委会，甚至会肢解已
经存在的业委会。冒头的业主
甚至会遭到物业的人身攻击，
对于这样的麻烦，谁都不想
惹。”陈经理说，据他了解，
潍坊这样的小区不在少数。

记者采访了一些小区居
民，多数人表示，小区全体业
主应该支付给业主委员会相关
人员适当报酬，以提高他们的
积极性，因为普通业主平时要
忙自己的事，小区的大部分事
务都要交给业委会处理。

本报记者 郑雷

漫画：“父子兵”齐上阵

招聘信息
为适应企业发展需要，潍坊市市政工程设计研究

院有限公司建筑分院招聘建筑业专业设计师 1 人，
月薪 8000-10000 元。

应聘者须具备的条件为：年龄在 35 岁以下，
学历为全日制大本以上，具有建筑设计经历、设计
业绩突出，职称为工程师以上。

业绩特别突出的一级建筑师待遇另行面议。
联系人：范先生

联系电话： 0536-8219597

公司网址：http：//www.wfszsj .com 电子邮箱：wfszyfcj@sohu .com

免费治疗静脉曲张
脉溃康喷剂三疗程拯救双腿

2 0 0 5
年 ，国 家
药监局结
束 了 对
【脉溃康】
喷剂长达

5 年的严格审查，正式批准( 脉溃康) 为我国治

疗静脉曲张、脉管炎专用新药，【脉溃康】专家

组以“溶栓复膜”疗法为基础，配伍了穿山甲、

地龙、冬虫夏草等多味名贵药材，对药物进行

研磨、浸泡、低温冻干、高压临界萃取等 20 多

道工艺提纯，使原药的纯度及药效提高了近

30 倍，总有效率极高，【脉溃康】独含的生物溶

栓酶、解凝因子、血管活化因子、瓣膜激活素等

特效成分的完美结合。能够快速舒张血管、溶解

血栓、修复静脉瓣膜及受损血管壁、增强血管弹

性、激活人体免疫细胞，提高人体免疫功能，恢

复神经调节功能。使用 2-3 个疗程，能使几年、
十几年的脉管炎、静脉曲张重症患者彻底治愈，
不留后遗症，不留残疾，不复发，达到不手术、不
截肢治疗脉管炎，静脉曲张的最终目的。

不手术、不截肢 三疗程告别静脉曲张
【脉溃康】喷剂经全国各大医院对重症顽

固脉管炎、静脉炎、静脉曲张患者临床验证，
疗程短，见效快，愈后不复发。

使用 10-20 天，溃烂处停止溃烂，疼痛减
轻，血管在服药初期有发胀、发热和血流的感
觉；使用 20-40 天，腿上的“蚯蚓”没有了，血液
流动正常，溃烂开始愈合了，静脉曲张基本康
复；使用 2-3 个疗程，溃烂部完全愈合，腿不
疼不胀了，腿部颜色恢复，静脉炎、静脉曲张
迅速康复，不再复发。使用方便，只需一喷一
抹，不打针、不手术、不截肢、无痛苦。
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